

Aus dem Gemeinderat Adelboden Februar 2017

Tageskarten Gemeinde

Die Abrechnung für das Jahr 2016 zeigt ein grosses Interesse an den SBB-Tageskarten. Mit dem neuen Online-System konnten mehr Tageskarten als in den Vorjahren verkauft werden und es wird sich weiterhin eine Steigerung erhofft. Im 2016 wurden 71 Tageskarten (2015; 134 Karten) nicht abgesetzt.

Um diese geschätzte Dienstleistung weiterhin anbieten zu können, hat der Gemeinderat entschieden für die neue Zeitspanne ab 1. Mai 2017 bis 30. April 2018 pro Tag wieder fünf Tageskarten bei der SBB zu kaufen. Obwohl die Preise von der SBB erhöht werden, bleiben die Preise in der Gemeinde Adelboden gleich. Eine Karte kostet für Einheimische CHF 40.00 und für Auswärtige CHF 45.00 pro Tag.

Strassensperrung infolge Grand Prix Migros Finale

In diesem Jahr findet vom 31. März bis 2. April 2017 der Final des Grand Prix Migros in Adelboden statt. Zu diesem Anlass werden über 700 Kinder und Jugendliche mit ihren Familien erwartet. Der Event wird am Freitag mit einem Einmarsch der Athlet/innen und einer kleinen Feier eröffnet. Der Skiclub Adelboden plant den Einmarsch über die Dorfstrasse auf den Märitplatz zu machen, wo dann die Eröffnungsfeier stattfinden soll. Aus diesem Grund stellte der Skiclub das Gesuch um Benützung des Märitplatz am Freitag, 31. März 2017 von 8.00 bis 21.00 Uhr und um verkehrsfreie Dorfstrasse für den Einmarsch vor der Eröffnungsfeier von 16.30 bis 17.30 Uhr. Die Sperrung der Dorfstrasse soll vom Dorfeingang bis zum Märitplatz erfolgen. Als Parkmöglichkeit für die Besucher soll die Gurtnermatte dienen.

Der Gemeinderat hat das Gesuch vom Skiclub Adelboden bewilligt und ist sehr erfreut, dass der Anlass in Adelboden stattfindet!

Überbauungordnung Nr. 29a «Tourismusgebiet Chuenisbärgli – Silleren – Hahnenmoos»; geringfügige Änderungen für Zusammenschluss Beschneiungsanlagen mit Lenk Bergbahnen

Die Bergbahnen Adelboden (BAAG) und die Lenk Bergbahnen (LBB) wollen die Beschneigung der Skipisten zusammenschliessen. Die BAAG verfügt über ausreichend konzessionierte Wasserbezugsrechte auf einer energetisch interessanten Höhe. Ihnen fehlt jedoch eine Speicheranlage um den Spitzenwasserbezug für eine gleichzeitige Beschneigung mehrerer Pisten abdecken zu können. Der Bereich Hahnenmoos der BAAG kann zurzeit nur spärlich beschneit werden. Die mit der ÜO Beschneigung vorgesehenen Anlagen sind nur zum Teil realisiert. Die LBB hingegen verfügt über ein hoch gelegenes Speicherbecken und über ausreichende konzessionierte Wasserbezugsrechte. Der Wasserbezug erfolgt vorwiegend aus der Simme, das heisst auf einer Höhe, die sehr viel Pumpenergie erfordert. Bereits heute gibt die LBB der BAAG Wasser aus ihrem Speichersee für die Beschneigung der oberen Pisten ab. Die vorhandenen Leitungen sind aber ungenügend dimensioniert, um das System als eine Anlage effizient betreiben zu können.

Das ganze Vorhaben bedingt eine geringfügige Anpassung der Überbauungordnung Nr. 29a «Tourismusgebiet Chuenisbärgli – Silleren – Hahnenmoos». Dieses Verfahren ist

deshalb zulässig, weil weder die Beschneigungsflächen noch der Wasserbezug eine Änderung erfahren. Zudem werden die in der Überbauungsordnung Nr. 29a vorgesehenen zusätzlichen Leitungen nach Abschluss der Bauarbeiten nicht sichtbar in Erscheinung treten.

Der Gemeinderat unterstützt das Verfahren zur Änderung der Überbauungsordnung Nr. 29a (Nutzungsplanänderung) im gemischt-geringfügigen Verfahren nach Art. 122 Abs. 7 BauV und hat die nötige Publikation in die Wege geleitet. Die Akten liegen während 30 Tagen, vom 28. Februar 2017 bis 31. März 2017 in der Bauverwaltung Adelboden öffentlich auf.

Legislaturziele 2016 – 2019; Überarbeitung

Der Gemeinderat hat die Legislaturziele 2016 – 2019 überarbeitet und folgende Ziele als 1. Priorität festgesetzt:

- Entlastung Dorfstrasse (Umfahrung)
- Umplanung auf dem Nevada-Areal
- Gesamtlösung Areal Schützenmatte - Fuhrenweidli (Anbindung öV an Talstation sowie Lösung für Werkhof- und Feuerwehrmagazin)
- Touristische Entwicklung von Adelboden
- Förderung touristische Zusammenarbeit in Adelboden – Gedanke einer «Generalunternehmung Adelboden»
- Umsetzung Ortsbus für Gäste und Einheimische
- Aktive Informationspolitik resp. Kontakte mit Zweitwohnungsbesitzer

Pro Ressort gibt es auch noch spezifische Ziele. Die detaillierten Legislaturziele 2016 – 2019 sind unter www.3715.ch einsehbar.

Im Weiteren hat der Gemeinderat:

- Der Auftrag für den Ausbau Blättiweg an eine einheimische Firma vergeben. Die Gemeindeversammlung hat hierzu am 2. Dezember 2016 einen Bruttokredit von CHF 430'000.00 genehmigt.

Adelboden, 1. März 2017

Die Gemeindegemeinschafterin:
Jolanda Lauber

Geht an (per E-Mail):

- Bevölkerung (Homepage und Schaukasten)
- Medien
- Handwerker- und Gewerbeverein Adelboden
- IG Dorf
- Adelboden Tourismus
- Verein Stammgäste Adelboden
- Gemeinde intern (Gemeinderat und Personal)